
 

Эссе «Моя педагогическая философия» 

Я выросла в семье железнодорожников, ходила в школу, 

занималась спортом, танцами, никогда не думала о 

профессии воспитателя. Но помог случай… Водила дочку в 

детский сад и узнала, что есть вакансия младшего воспитателя, так 

как я не работала, решила попытаться. Подумала, буду за дочкой 

присматривать и узнавать интересы других детей. Работа с детьми 

понравилась, наблюдала за воспитателями,  решила поступить 

учиться и тоже стать воспитателем детского сада.  Первое время не 

все получалось, не хватало опыта. Но, я многому училась и  учусь, 

стараюсь узнавать и не отставать от новых технологий в области 

дошкольного воспитания. Главное – я люблю детей и у меня есть 

огромное желание работать. На работе ежедневное 

самообразование в общении с детьми, коллегами, родителями. 

Каждый день я что-то планирую, реализую, показываю, общаюсь. 

За время работы в детском саду, а работаю четвертый год, 

мне довелось работать с детьми разного возраста. Больше всего мне 

нравится работать с детьми старшего возраста. Здесь необходимо 

быть старшим другом. Другом умеющим, знающим, способным 

помочь и научить. 

Воспитатель должен быть готов ответить на любой детский 

вопрос, ребенок нам доверяет и верит, что мы все на свете знаем. Я 

стараюсь быть для детей другом, к каждому найти свой подход, 

понять характер каждого, чтобы не только дать им новые знания о 

жизни, но и воспитать положительное отношение к окружающему 



их миру, к самому себе. Работая с дошкольниками, не перестаю 

удивляться, насколько они разные, интересные, забавные, 

любопытные, удивительные. Каждый ребенок уникален. В нем 

живет и талантливый художник, и неутомимый экспериментатор, и 

удивительный актер, и веселый музыкант. Воспитатель должен 

уметь любить детей, причем – всех своих детей, не смотря на то, 

что все они разные – каждый со своим характером и причудами, и 

чувства вызывают разные. Ко всем своим воспитанникам нужно 

научиться относиться объективно, терпимо, любя, ведь за каждым 

характером скрывается личность, которую нужно помочь развить. 

К счастью, в детском саду работают 

замечательные люди: воспитатели, специалисты, методист, 

заведующая – мои наставники и учителя. Они помогают мне 

советами, делятся секретами воспитания, опытом. 

Работая в детском саду я ни разу не усомнилась в выборе 

своей профессии, но с каждым днем все больше убеждаюсь, как это 

нелегко воспитывать детей. Тебе верят, на тебя надеются, от тебя 

ждут понимания и преданности. А ты должен всему этому 

соответствовать, стараться быть на высоте. Ведь именно от тебя во 

многом зависит то, какими выйдут в школьную жизнь твои дети. 

Случайных людей в профессии воспитателя быть не должно. 

Некоторые быстро уходят с этой профессии, поняв, 

что воспитатель - не их призвание. Воспитатель – это огромный 

труд. Именно от воспитателя зависит, каким малыш увидит мир: 

светлым, радостным или жестоким. Настоящие воспитатели, для 

кого это и жизнь, и призвание, с радостью отдают свою любовь и 



своѐ сердце детям. Они не мыслят свою жизнь без этого. Я думаю, 

что призвание нужно заслужить своим трудом, талантом, желанием 

постоянно совершенствоваться, меняться, творить, потому что 

жизнь детского сада не может существовать без творчества. 

Потребность современной образовательной системы подталкивают 

меня к новым творческим замыслам, к новым идеям. Дети – самая 

большая ценность на земле, это то, во имя кого мы живем. 

Воспитатель должен уметь всѐ – играть, рисовать, клеить, 

мастерить, петь, танцевать и прочее… Чем больше воспитатель 

знает и умеет сам, тем проще, легче и интереснее ему будет 

общаться с детьми. 

А ещѐ воспитатель должен уметь работать с родителями, чем 

теснее налажен контакт с родителями, тем лучше работать с 

детьми, чувствуя поддержку родителей. Ведь воспитатель несет 

ответственность за каждого малыша. Только он следит за тем, 

чтобы в жизни малыша не было разбитых носов и коленок. Так все-

таки каким должен быть воспитатель? Хороший воспитатель – это, 

прежде всего хороший человек. Что-нибудь особенное? Конечно, 

есть – любовь к детям и память о себе – ребенке, понимание, что 

детство всегда неожиданно, искренне готово к удивлению и 

открытию. А удивление и открытия – скорее импровизация, чем 

план. 

 

 


